

EL RESTAURADOR

DIARIO DE PROPAGANDA CATÓLICO-SOCIAL Y DE AVISOS

FRANQUEO CONCERTADO

Año XIII

Precio de suscripción
Una peseta al mes en toda España.
Número suelto 5 céntimos.

CON CENSURA ECLESIASTICA

Tortosa.- Sábado 24 de Enero de 1920

Redacción y Administración
Miccaderes, 4 Patronato Obrero Católico

Núm 3 251

GRANJA CAMINALS

Explotación lechera de primer orden
Producción la más importante de la comarca

Recibido de nuevo un notable lote de vacas lecheras seleccionado personalmente por esta dirección en la precisa región asturiana, se participa al público en general, el poder adquirir nuevos compromisos para el doble reparto diario a domicilio y muy en especial a aquellas personas que no se les pudo complacer en se virles, debido a que la importante producción de esta casa estaba ya comprometida.

Despacho central y encargos:
Den Carbó, 7.- teléfono 153.

CUARILLA SUELTA

El cinismo y la cobardía del Parlamento español

No tengo que decir, que me parece execrable lo que hizo y lo que manifestó en el Congreso de los diputados el socialista sindicalista Teodomiro Menéndez; pero reconozco que estuvo en su papel de fiera corrupta y que se ganó una ovación de lo más plebeyo de la plebe, por no explicar, ni alenar, ni retirar sus palabras.

También me parece execrable la conducta de Lerroux, que pretendió hacer lo blanco negro y lo negro blanco, y columpiarse en la cuerda floja de unas rectificaciones absurdas, con distinguidos y miramientos impropios de su significación; pero ello no quita para que afirmo que el jefe republicano no perdió la serenidad ni la compostura, aún en los momentos en que le arrojaban a la cara, a guisa de frasco de vitriolo, los epítetos «vile», «traidor» y «miserable».

Peor que a don Teodomiro y don Alejandro encuentro, por la fijeza y desmajuamiento de la réplica, al ministro de la Guerra. Cuando se ostentan ciertas representaciones, hay que saber sentir las y enaltecerlas. Y quien carece de sentimiento y de elevación, ya se trate de un solicitado, pero más aún de un pretendiente, debe ser depuesto.

Pero a todo hay quien gane, y en el respecto de que vamos a tratar ganaron a los anteriores los liberales de las tres ramas, o los de las cuatro, si contamos el ingerto reformista; porque todos esos liberales que son o se dicen monárquicos, que son o se dicen patriotas, que son o se dicen amigos y defensores del Ejército que indudablemente no son adoquines, o tarugos humanos, o bloques de hielo, se comportaron en dicha sesión como si lo fueran, y en los instantes en que no había fibra ni vibración ni espíritu que no sintiera las sacudidas del debate, ellos, deliberadamente, conscientemente, como si fueran figuras de cartón, piedra o de escayola, permanecieron mudos, impasibles, inertes,

sin importarles la monarquía, la Patria, el Ejército y el decoro parlamentario.

No creo que se haya dado nunca un caso semejante de insensibilidad, de indelicadeza, y por qué no decirlo, de cobardía. Porque ese acorchamiento moral demuestra los estragos que ha hecho en las filas del liberalismo «la prudencia de la carne», y hasta qué punto puede fiar la monarquía la defensa de los intereses de la patria y los propios, a unos señores que en trance como el del miércoles se aplican el cloroformo y se convierten en marmolillos.

Es de esperar que, en el ya manido asunto de las Juntas militares, represente el debate iniciado por el gorrioncete del socialismo señor Prieto la última llamada oposicionista, aunque no la postrera manifestación de la hostilidad que a ciertos elementos les inspira el Ejército. No ha dejado de ser la aludida llamada para algunos, y mayormente para el ex ministro de la corona que, por congraciarse con las izquierdas y por «mascarle la nuez», como se dice en la jerga de la bruvconería, al conde de Romanones, arrojó haces de leña al incendio, un «escándalo de oprobio»; pero seguramente que no será, como debería serlo, un escándalo de escarmiento. He ahí por qué se permiten decir y hacer ciertas cosas de las que están ausentes la delicadeza y la discreción.

Si el indelicado y el indiscreto y quienes, por espíritu de venganza o de rivalidad, procediesen incorrectamente con la persona que simboliza la institución a la que se ha jurado fidelidad, llevarán su merecido, darían más prudente empleo a sus lenguas los en las ajenas castigadas y escarmentados. Por desgracia sucede todo al revés. No se cotiza la lealtad, no se recompensa el amor, ni se premia el sacrificio; lo que se cotiza es el daño que se puede recibir, la infidelidad y la trastada que son capaces de hacer. Y así resultan favorecidos y privilegiados los constantes opresores, y postergados los que están siempre en la brecha, dispuestos para rechazar la agresión.

Pero esta táctica es errónea, y además contraproducente. Los que saben que son temidos, como en lo íntimo de su conciencia conocen cuán escaso es su verda-

dero valor, acaban por desdeñar a quienes les temen; los otros, los leales, con frecuencia desatendidos, y en ocasiones no bien tratados, renuncian, al cabo de muchos desengaños, al papel de ser «más papistas que el Papa»; y así, en las horas difíciles, infortunadas o trágicas, se encuentran solos para morir o para huir los que no supieron castigar ni premiar.

En el fondo de todas las tragedias históricas palpitan las injusticias y los egoísmos a que aludo.

MIGUEL PEÑAFLORES.

NARRACIÓN DEL SÁBADO

Casamiento de un héroe

Era en los comienzos de la guerra europea. La miseria se enseñoreaba de los hogares de Bucarest; por todas partes el hambre extendía su garra descarnada, inexorable.

Próspero Calea, catedrático del Instituto de la capital rumana, había regresado aquella noche a su domicilio más temprano que de ordinario. Se acostó, pero el insomnio no le dejaba descansar, mientras su imaginación le llevaba a los campos de batalla, a donde sería pronto llamado como comprendido en la reciente movilización.

Súbitamente vió que su habitación se llenaba de humo. Para inquirir la causa se vistió rápidamente y salió, observando entonces que del piso contiguo surgía aquella densísima humareda. Llamó repetidas veces, pero como no obtuviera respuesta, presagiando algo trágico, algún brasero mal encendido, quizá que estaba a punto de causar la asfixia de un semejante, dió un violento empujón a la puerta que, al saltar la cerradura, se abrió bruscamente. Para evitar el peligro, que también él corría, se precipitó al balcón que abrió de par en par.

Entonces vió una mujer joven y bien parecida medio asfixiada. Así que volvió en sí con las oleadas de aire puro que por el balcón penetraba le manifestó su gratitud, pero añadiendo: «No ha procedido bien al salvarme. Soy modista y con la guerra europea escaseaba tanto el trabajo que no tenía qué comer. He estado tres días sin probar bocado y ante una situación tan insostenible, he intentado suicidarme».

Próspero le replicó: «Ha hecho usted mal, señora. Solo Dios tiene derecho sobre nuestra existencia. Es propio de cristianos sufrir con paciencia, con resignada serenidad las vicisitudes de la vida. Yo para aliviarla me permito ofrecerle mis modestos ahorros, con la delicadeza de un corazón hermano, confiando en que usted aceptará».

«¿V de qué me valdrán si cuando los consuma volveré a estar en la misma situación que antes? Agradezco sus generosos impulsos, pero no puedo aceptar».

«En fin—repuso el joven después de meditar un momento. Hay otro medio de remediar su situación. Nos casaremos y cuando me llamen a las filas del ejército nacional, V. cobrará la pensión que le corresponde como esposa de movilizado. ¿Le agrada mi proposición?»

«Pero si V. no me ama ni yo le amo todavía ¿para qué ligar su corazón al mío, llevado de un sentimiento de heroísmo?»

«No importa. Yo pereceré en los campos de batalla y usted cobrará entonces la viudedad.»

La doncella Elisa Regrosezy, que así se llamaba, admirando aquel alma sublime, aceptó por fin y no tardó en unirlos un sacerdote católico.

Próspero ha sido herido en los campos de batalla cerca del Danubio. Le hallan en el uniforme la partida de casamiento y le telegrafía a su esposa lo sucedido para



Taller de carpintería artística
decoración y dorado

CAYETANO BENET
(Hijo de Vicente Benet)

Gil de Federich, 20 y 21 - S. Antonio, 6
TORTOSA

En los 95 años de existencia (desde 1823) la casa lleva construidos gran cantidad de altares en esta diócesis y en Barcelona, Valencia, Zaragoza y otras capitales



Fábrica de velas de cera, cirios y bujías esteáticas
M. Arrufat y Albiol - Villarreal

Despacho: Calle de la Torre, 3.- Castellón. Especialidad en rizados y pinzados

Dr. J. Ferré Traginer
OCULISTA

Ex-ayudante del Dr. Lagrange de Burdeos

González Chermá, 54-1.º - CASTELLÓN.

(Frente a la posada de la Estrella)

Consulta de 9 a 12

que se encamine al hospital de sangre de Jassy que es donde ha sido recogido. Ella que no le amaba aún, al verlo herido, pálido y triste, se arroja a los pies del lecho, le contempla con una piedad que se transforma en ternura y los dos seres que uniera la desgracia en dos ocasiones, acaban por amarse inmensamente, porque no hay nada que una tanto como el dolor ni que embellezca tanto como la virtud exaltada de héroe y de poeta.

Y sin saber cómo, de aquel torbellino de dolor surgió la felicidad para dos seres que no se habían conocido más que breves momentos, pero que indudablemente nacieron para amarse.

SIMBAD EL MARINO.

Tortosa 24 Enero 1920

Ecos de la Diócesis

Desde Villarreal

El lunes, día 26, cumplirá cien años la anciana natural de esta Vicenta Mezquita. Como esta mujer centenaria es pobre de solemnidad, en ese día la Conferencia de San Vicente de Paul que viene socorriéndola por espacio de algunos años, la socorrerá extraordinariamente. Además son muchas las personas caritativas que la visitan en estos días y se proponen obsequiarla en ese fecha.

Esta mujer está en cama porque hace poco tuvo una caída y se dislocó la pierna; pero conserva con toda lucidez sus facultades mentales y recuerda con toda claridad hechos antiquísimos.

En nuestra Arciprestal está decorándose primorosamente el altar de San Pedro. Contribuirá a dar mayor realce al decorado y mayor aspecto al altar la nueva y artística imagen del Príncipe de la Milicia Celeste San Miguel que se colocará en la hornacina inferior.

El Sindicato Católico Agrícola de San José celebrará junta general el domingo 1.º de febrero. En ella se darán cuentas y se tratarán asuntos de vital interés.

El martes al atardecer, estando en el Casino de Labradores el joven concejal de este Ayuntamiento D. Pascual Rochera Almela, sintióse repentinamente indispu-

to, muriendo al poco rato después de haberle administrado la Extremaunción. La muerte del Sr. Rochera ha sido muy sentida porque era apreciado de todos. El más sincero pésame a su amada esposa D.ª Elena Saera.

Sección oficial

Agrupación Mutual Tortosina

Se convoca a todos los socios a la junta general reglamentaria, que se celebrará el domingo 25 del actual, a las cuatro de la tarde, en las Escuelas Públicas de esta ciudad.

ORDEEN DEL DÍA

Lectura de la Memoria, y aprobación del estado de cuentas de 1919.

Tortosa, Enero, 1920.—Por A. de la J. D., el Secretario, RAMÓN BEL.

La Sociedad de Socorro Mútuos de San Roque ha acordado, en junta general celebrada el día 1.º de Enero, dejar abierto el ingreso gratis para los tres primeros meses desde 14 a los 25 años.

Para informes dirigirse en el domicilio social, Plaza de Toros, y en casa del andador, calle de tras Purísima núm. 2.

Fábrica de órganos para Iglesia

— de —

Pedro Calop

Esta casa construye sus órganos de sistema mecánico, por ser este el de mejores resultados y estabilidad.

Se modernizan y reforman los antiguos con todos los adelantos de la técnica organaria.

Centros especiales para afinaciones, y conservación de los mismos. Se garantizan todos los trabajos.

Se entiende directamente con su numerosa clientela; ni tiene ni ha tenido representante alguno.

Corset, 41. — VALENCIA.

Despacho: Lauria, 9

Clinica dental Mestre (hijo)

D'en Carbó, 3, pral.

Almacén y Talleres de maquinaria y materiales eléctricos "La Electricidad", S. A. de Sabadell

Sucursal en Tortosa: Pedrell, 39 (frente al Parque)
MÁQUINAS EN EXISTENCIA
 2 motores 1 HP.
 5 id. 2 HP.
 2 id. 2 HP. bobinados para arranque estrella triángulo. (Única casa que tiene en existencia).
 1 motor 3 HP. bobinado para arranque estrella triángulo.
 1 motor 5 HP. con anillos rasantes y aparato levanta escobillas.
 2 grupos moto bombas centrifugas de 1.500 litros hora a 27 y 28 metros.
 1 dinamo de 15 kilovats.

En nuestros almacenes de Barcelona, grandes existencias. Precios de materiales sin competencia.
 Anexo: Taller de construcciones y reparaciones, incluso bobinajes nuevos, resistencias, etc.
 Director técnico
JULIÁN HIERRO, ingeniero electricista
 Proyectos y planos de centrales termo-hidro eléctricas, redes de alta y baja tensión.

Diabéticos

Pan de Gluten, exquisito y sumamente económico, así como toda clase de alimentos de Régimen, lo encontraréis en la acreditada panadería de

José Vallés, Plaza Constitución, 18
 Esta casa elabora el Pan de Viena, propio para bodas y banquetes.
PLAZA CONSTITUCIÓN, 13



La Cruz Roja

Antiguo y acreditado establecimiento de Ortopedia, fundado en 1896 por **José Pajol**

Esta casa tiene personal competente para colocar toda clase de aparatos ortopédicos.
 Se confeccionan toda clase de aparatos de Ortopedia.
 Especialidad en bragueros articulados, fabricación de la Casa.
 Bragueros de caucho para la pronta curación de los miembros inferiores.
 Fajas hipogástricas para corregir la obesidad, dilatación o abultamiento del vientre.
 Tiraletas homoplásticas para corregir la cargazón de espaldas.
 Como de costumbre, visitará en Tortosa el día 30 de cada mes.
 En Castellón visitará el día 29.
 Los demás días en

La Cruz Roja
 16, REUS, MONTEROLS, REUS.

¡Importante!

Para compra-venta de valores, prestamos, colocación de capitales, negociación de toda clase de cupones, monedas de oro e informaciones, segurísimas, consultad antes con **D. José Descarrega Clua**; de 1 a 4, Palau n.º 5 2.º (Frente al Horno de la Canonja).—Tortosa.

Contribución Industrial y de Comercio

Su reglamento, tarifas y formularios oficiales con todas sus leyes, reales decretos, reales órdenes y disposiciones vigentes, refundidas en sus capítulos correspondientes. Notas concordancias doctrina de los tribunales e índices (segunda edición) por **D. Juan Bautista Catalá y Gavila**, abogado y director de esta biblioteca. Precio: 4 pesetas en rústica; 5 pesetas en tela.
 De venta en la Librería VOLTES.
Angel, 7.—Tortosa.

Dietarios para 1920

Almanaque Bailly Bailliere, agendas, bloc-calendario, del Sagrado Corazón de Jesús; próximamente calendarios del Principado de Cataluña, del Ermitaño, Zargozano, del Pagés, bloc catalán y calendari de la cuina.
 Pídanse en la Librería, Papelería e Imprenta,
Viladrich Hermanos, sucesores de Mestre.
 Rosoa, 9 y 11.—TORTOSA.



¡Atención, Herniados!

JOSE GINÉ

Es de gran interés para los herniados y el público en general saber que el 26 de cada mes visitará en Vinaroz, el 27 en Castellón y el 28 en Tortosa, el ortopedista **José Giné**, especialista en el tratamiento de las hernias quien de antemano de catorce años verifica los viajes de Castellón a Tortosa.

Todo herniado que desea obtener alivio instantáneo y en muchos casos curación de la dolencia sin necesidad de exponerse a los peligros de una operación quirúrgica puede consultar a dicho especialista con la completa seguridad de que quedará convencido de la buena calidad de sus aparatos como también de la esmerada aplicación y de economía en el precio de los mismos.

Está demostrado que por pequeño que sea el braguero si éste no va acompañado de una buena aplicación, está el paciente amenazado de tan graves complicaciones, que muchas veces pueden producir la estrangulación de la hernia.

Herniados, no comprar ningún braguero sin antes consultarlo al especialista **José Giné**.
 En Castellón el 27, de 8 a 1 y de 3 a 7.
 Hotel de la Paz.
 En Tortosa el 28, de 8 a 1.—Fonda Barcelonesa.
 Los demás días en su establecimiento ortopédico

La Cruz Blanca

Monterols, 24-Rens



Los infalibles resultados del Jarabe Oribe, no se hacen esperar en la curación de la tos, catarros, bronquitis, etc.

I. GARCIA

Médico-dentista
 Plaza del Val, 3, pral. (al lado del Puente de Piedra)

Crónica general

Observatorio del Ebro

Día 24 Enero 1920 a 9 h.
 Temperatura máxima del ayer 15,2; tuvo lugar a las 14 h.
 Como esta mañana.
 Mínima de esta madrugada 2,9.
 El barómetro a las 14 de ayer marcaba 768,8 mm, y a las 7 de hoy 768,7.
 El viento reinante fué ayer del NWS y durante la noche ha sido calma.

NOTA: Ayer ligerós cirros en el cielo; cubierto esta mañana. Calma, excepto de 4 h. a 17 h. que sopló un ligero viento S. Barómetro estacionario.

— El Patronato de la Sagrada Familia organiza para mañana solemnes cultos en obsequio a sus protectores. A las ocho, en la iglesia de San Francisco, misa a gran orquesta cantada por un coro de ciento cincuenta voces. Panegirizará las glorias de la Sagrada Familia el muy ilustre Sr. deán **D. D. Antonio Martínez**. Durante dicha misa se repartirá la sagrada comunión a los jóvenes y demás fieles asistentes. Por la tarde a las cuatro y media habrá una velada literario-musical en la cual regirá el siguiente programa:
 I. «Como la tumba», drama en dos actos, original de **D. Antonio J. Orieva**

representado por los jóvenes **R. Cristófol, J. Cabanes, V. Cid, J. Cid, J. Hueto y E. Homs**.

II. «A la Sagrada Familia», canto por el Rdo. licenciado **D. José Llidó**.

III. «Cápsulas Mauser», zarzuela jocosa interpretada por los Sres. **J. Daufi, R. Cristófol, V. Cid y J. Hueto**.

Los entreactos serán amenizados con hermosas piezas de ocarina acompañada de piano.

— La banda Municipal, ha recibido de Barcelona unos instrumentos parecidos a la gaita destinados a la ejecución de sardanas, que en breve ensayará dicha banda.

— Los vecinos de la calle de San Francisco han solicitado del Ayuntamiento que se urbanice dicha cuesta. La petición ha pasado a estudio de la comisión de Fomento.

— Programa de las obras que ha de ejecutar la Banda Municipal en la Plaza de Alfonso XII, de once y media a una, en el día de mañana:

- 1.º «El 2.º de zapadores», paso doble. Maquieta.
- 2.º «Vals de los Pájaros», Luna.
- 3.º Fantasía de la zarzuela «Alma de Dios», Serrano.
- 4.º «Lo cant de les Monjes», sard na. Morera.
- 5.º «Córdoba», paso doble torero. E. Fusté.

Religiosas

El próximo domingo darán comienzo, empezando por la iglesia del Convento de San Juan, las solemnes Cuarenta Horas con que todos los años se procura desagraviar a Jesús Sacramentado de las ofensas que recibe durante el Carnaval.

El propio día empezará en la iglesia de Nuestra Señora de los Dolores el solemne Septenario que la asociación de Escuelas dedica a Cristo en su agonía a su Madre la Santísima Virgen; predicando el elocuente orador **Rdo. D. Joaquín Balaguer**.

— Hoy ha dado comienzo en el altar de San José, de la Catedral basílica, el trenario que desde tiempo inmemorial dedica a San Francisco de Paula la distinguida familia de Aragonés. Con motivo de coincidir con el solemne triduo a la Sagrada Familia, comenzará mañana a las cuatro y media y los días siguientes a las cinco.

— Con extraordinario esplendor empezó ayer en el Sagrado de la Catedral el solemne triduo en honor de la Sagrada Familia. La concurrencia de fieles era numerosísima. El altar estaba convertido en un vergel ricamente alfombrado, ornado con plantas tropicales y con flores en combinación muy artística. Sobre las dos glorias destacábanse las imágenes de la Inmaculada y de San José espléndidamente, merced a una ingeniosa y bellísima combinación de bombillas. El sagrado tabernáculo parecía una ascua empujado de tan brillante iluminación.

Todo el exorno es de un gusto exquisito que honra a los organizadores singularmente a las piadosas damas y señoritas que con plausible celo ha trabajado en el ornato para mayor lucimiento de la fiesta.

El sermón del muy ilustre señor canónigo **D. José Matamoros**, querido amigo nuestro, versó sobre la humildad de la Sagrada Familia y su vida en Nazareth, presentándola como modelo en que deben inspirarse los hogares cristianos. Su palabra, llena de conmovedora elocuencia emocionó a los fieles.

Es de esperar que hoy la asistencia de fieles sea aún más numerosa.

De Sociedad

Se encuentra enferma de algún cuidado la apreciable señora **D.ª Josefa Benaiques**, esposa de nuestro querido amigo el acreditado industrial **D. Mateo Siboni**.

Hacemos fervientes votos por su establecimiento.

Para «Diario»

En justa defensa

Este órgano del partido liberal dinástico y armonioso de **D. Juan de la Cierva**, no desperdicia ocasión para zaherirnos.

Sus caricias felinas nos tienen tan sin cuidado, que las más de las veces hubieran merecido nuestro desprecio, si la caridad cristiana no nos hubiese salido al paso.

Servicios de la Compañía Trasatlántica

LINEA DE BUENOS AIRES
 Servicio mensual saliendo de Barcelona el 4, de Málaga el 5 y de Cádiz el 6 para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 2 y de Montevideo el 3.

LINEA DE NEW-YORK, CUBA, MEXICO
 Servicio mensual saliendo de Génova el 21, de Barcelona el 25; de Málaga el 28 y de Cádiz el 30, para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico. Regreso de Veracruz el 27 y de Habana el 30 de cada mes.

LINEA DE CUBA MEXICO
 Servicio mensual saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 19, de Gijón el 20 y de Coruña el 1, para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 17 y de Habana el 20 de cada mes, para Coruña y Santander.

LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA
 Servicio mensual saliendo de Barcelona el 10, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabaneira, Cura, Puerto Cabello, y La Guayra. Se admite pasaje y carga con trasbordo para Veracruz, Tamaico, Puerto Barrios, Cartagena de Indias, Maracaldo, Coro, Cuarnavaca, Caracas Trinidad y puertoupano, del Pacífico.

LINEA DE FILIPINAS
 Trece viajes anuales, arrancando de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena y Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro miércoles, o sea: 7 Enero, 4 Febrero, 8, 31 Marzo, 28 Abril, 26 Mayo, 23 Junio, 21 Julio, 18 Agosto, 15 Septiembre, 13 Octubre, 10 Noviembre y 8 Diciembre para Port-Said, Suez, Colombia, Singapur, Ilo-Ilo y Manila. Salidas de Manila cada cuatro martes, o sea: 25 Enero, 22 Febrero, 21 Marzo, 8 Abril, 18 Mayo, 13 Junio, 11 Julio, 8 Agosto, 5 Septiembre, 5 Octubre, 2 y 13 Noviembre y 28 Diciembre para Singapur y demás escalas intermedias con la salida hasta Barcelona, prosiguiendo el viaje para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por trasbordo para los puertos de la Costa oriental de África, de la India, Panamá, Inglaterra, Japón y Australia.

LINEA DE FERNANDO POO
 Servicio mensual saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Alicante el 4, de Cádiz el 7, para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y puertos de la costa occidental de África. Regreso de Fernando Poo el 2, haciendo las escalas de Canarias y de la Península indicadas en el viaje de ida.

LINEA DE BRASIL-PLATA
 Servicio mensual saliendo de Bilbao y Santander el 16, de Gijón el 13, de Coruña el 14, de Vigo el 15, de Lisboa el 16 y de Cádiz el 19, para Rio Janeiro, Montevideo, y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el 12 para Montevideo, Santos, Rio Janeiro, Canarias, Lisboa, Vigo, Coruña, Gijón, Santander y Bilbao.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y a pasajeros quienes la Compañía da alojamiento y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen. Telegrafía sin hilos. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

AGENTE EN TORTOSA RAMON VERA.

paso con el cesto donde se echarán los papeles y las ofensas destinadas al olvido.
 Pero esta vez no podemos ni debemos pasar en silencio el último exabrupto de «Diario de Tortosa», antes bien hemos de consignar nuestra protesta más enérgica contra dos supuestos calumniosos con que pretende—si bien inquilamente—empañar nuestra honradez profesional puesta al servicio de la prensa católica.

Sirviéndole de pretexto un artículo que vió la luz, poco ha, en nuestro periódico, tiene la desfachatez—el eufemismo no encuentra palabra más suave—de afirmar que El RESTAURADOR bombea cada día a un Ayuntamiento ácrata, que públicamente sus miembros reniegan de Dios y de la Religión.

Esto es una falsedad indigna, una acusación calumniosa, que para rebatirla y pulverizarla, sólo necesitamos invitar, mejor dicho, exigir al colega, a que aduzca las pruebas en que se funda y apoya para atacarnos tan insensatamente.

Ya lo suponemos. Se referirá a noticias de mera información, por ejemplo, el decir que se ha inaugurado el alumbrado público eléctrico, que se procede al derribo de tal casa o a la apertura de cual calle, etc.

¿Y esto es jalear a un Ayuntamiento ácrata?

Y el ocultar esas noticias de interés local, según el sistema del puritano colega, des combatir con eficacia a ese mismo Ayuntamiento que hoy rige los destinos de nuestra ciudad?

¡Qué ocurrencias tiene «Diario de Tortosa»! Y ahí va el segundo botón de muestra: que hemos zaherido a la benemérita institución del Somatén, al dar cuenta del sinnúmero de ratenías que se cometen en los alrededores de Tortosa.

¡Señores, y qué mala consejera es la pasión! Fué precisamente «Diario» el que lanzó la primera piedra, y no para descalabrarse a nadie, lo reconocemos, nosotros, más nobles que él.

A propósito de los robos y atracos que se vienen cometiendo, fué «Diario» el que SE ANTICIPÓ a pedir el concurso y auxilio de ese Somatén que nosotros admiramos y respetamos tanto por lo menos como el colega. Transcurridos algunos días y visto que las fechorías de los rateros y gente maleante iban en aumento, repetimos casi textualmente las palabras de «Diario»: «¿Qué hace que no interviene el Somatén?»

Peró ¡ah! es que «Diario» goza de un privilegio que no reza con nosotros: las palabras que en él resultan el mayor de los elogios y de los ditirambos, transcritas por nosotros, como por arte de magia o de encantamiento se tornan groseros insultos, y saps y culebras.

Puestos los puntos sobre las íes y las lides sobre las íes, nos resta manifestar que veríamos con gusto no esos remilgos de

empanada del colega, sino la rectificación de conducta de ciertos diarios bombeadores de toda película inmoral, reclutadores de los cafés conciertos y que tienen una romana del diablo puesta al servicio de su sección bibliográfica.

Ultima hora Barcelona

La situación. - ¿Rumor?

La población presenta el mismo aspecto de normalidad que ayer. En el puerto el trabajo es completo. Hay gran expectación por lo que pueda ocurrir el lunes, siendo las opiniones contradictorias.
 Hoy ha llegado el Sr. Rodríguez Soriano y se rumorea que trae una misión especial del Gobierno.

Periódicos recogidos

A la llegada del tren expreso, por orden superior han sido recogidos los paquetes de la prensa madrileña que publicaban el manifiesto de los obreros entre ellos «El Socialista», «La Tribuna», «El Imparcial» y «El Liberal».
 Iba también a recogerse «El Debate» pero se desistió en vista de que no publicaba el manifiesto sino un «suelto» solamente.

Madrid

Aviador fallecido

A las cuatro de la madrugada ha fallecido en el hospital de Carabanchel el oficial aviador Sr. Chacón, que sufrió un accidente ha pocos días en el aeródromo de Cuatro Vientos, del que resultó con heridas y conmoción cerebral.
 Anoche se agravó de una manera alarmante y esta madrugada ha fallecido.

Comentarios políticos

La suspensión de la cacería regia es objeto de comentarios. El motivo es semejante al que determinó el que se suspendiera la recepción el día del santo del Rey.

Después de terminar anoche el banquete de gala en Palacio, el Rey cambió impresiones con los políticos que asistieron a dicho acto sobre la actual situación. Don Alfonso habló un buen rato con el marqués de Alhucemas y el conde de Romanones.

Al salir de Palacio dijeron los jefes políticos que no creen que el martes haya crisis a consecuencia del debate que planteó el señor Alba, pues este político no tiene intenciones de derribar al Gobierno, sino de aclarar varios puntos dudosos. El señor Dato no asistió al banquete.

Zaragoza

El Somatén

Se ha recibido una Real orden autorizando la formación del Somatén en esta capital.

Fallecimiento

Ha fallecido el teniente de Infantería **D. Julio Serra**, hijo del general Serra, siendo la desgracia muy sentida.
 Este joven oficial hallábase delicado de salud, cuando hubo de prestar servicio en la noche de los sucesos sediciosos del cuartel del Carmen, por cuyo motivo se agravó en su enfermedad.

Imprenta Moderna de Alguero y Balgas.—Tortosa